

PROGRAMA DE ACOGIDA TEMPORAL PAT-P BARCELONA PROTEGEIX PERIODISTES DE MÈXIC



Paulina Alejandra Ríos Olivera
Oaxaca, México
Periodista en el medio **Página 3**
Fecha de Nacimiento: **10/05/1960**
@Pau_Rios_
@portalpagina3

Paulina Ríos es fundadora del medio periodístico online **Página 3**, en la Ciudad de Oaxaca, integrante de la Alianza de Medios de la Red Periodistas de a Pie. Desde su creación, el equipo de periodistas que conforma **Página 3** se ha visto agredido en diversas ocasiones. En noviembre de 2008, el también fundador del medio, Pedro Matías, fue secuestrado, amenazado, despojado de su vehículo y arrojado en un basurero.

En noviembre de 2016, las y los periodistas de **Página 3** fueron víctimas de una campaña de desprestigio y hostigamiento con base en falsas informaciones de aceptación de sobornos pagados con recursos públicos que, de manera anónima, circularon en redes sociales y medios electrónicos. paradójicamente, la campaña se orquestó cuando **Página 3** había denunciado diversos desvíos de recursos públicos en la administraciónn estatal.

En abril de 2019, la reportera de **Página 3**, Ana Luisa Cantoral, denunció que fue amenazada de muerte mediante las redes sociales mediante el mensaje: *“Esta chingon tu casco rosa jajaja se va a ver mas chingon con sangre o con sesos pegados pendeja creiste que no íbamos... (sic)”*. La periodista, conjuntamente con Paulina Ríos, presentaron una denuncia ante la fiscalía General de Oaxaca dado que las amenazas tenían relación con el trabajo periodístico del equipo de **Página 3**.

Durante los últimos gobiernos de Alejandro Murat Hinojosa y Gabino Cué en el estado de Oaxaca, en diferentes ocasiones, funcionarios del estado han increpado y amenazado a Paulina Ríos por notas que no son de su agrado. El portal de **Página 3** ha sufrido constantes ataques cibernéticos.

A lo largo de más de 30 años de ejercicio periodístico Paulina Ríos ha acompañado decenas de casos de agresiones a periodistas, denunciando, exigiendo justicia por quienes han sido asesinadas. Organizando y convocando protestas para visibilizar las agresiones. Oaxaca se encuentra entre los cinco estados de mayor índice de agresiones contra periodistas. El grado de estrés y presión por el clima de inseguridad y amenazas durante este tiempo, le ha llevado a tener serios problemas de salud.

Como directora de un medio periodístico en una de las regiones más conflictivas de México, Paulina representa la lucha del periodismo independiente contra quienes pretenden hacerles callar. Y la responsabilidad de quienes dirigen los medios por cuidar a las personas que trabajan en él.

En el 2000 recibió del Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer un premio especial en un concurso donde participaron periodistas de más de 15 países con 60 trabajos.



Sobre Paulina:

<https://pagina3.mx/>

<http://www.istmopress.com.mx/oaxaca/una-realidad-violencia-contramujeres-periodistas/>

Links a trabajos:

<https://www.semmexico.mx/terrorismo-y-muerte-de-mujeres-en-eso-se-convierte-oaxaca/>

<https://laverdadjuarez.com/index.php/2020/03/14/para-la-justicia-militar-fue-suicidio-para-la-familia-feminicidio/>

<https://www.ladobe.com.mx/2020/04/detienen-a-vera-carrizal-seria-autor-intelectual-del-ataque-a-la-saxofonista-maria-elena/>